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ATA N.º 08/2017 

Aos trinta e um dias do mês de outubro de dois mil e dezassete, pelas vinte e uma horas, realizou-

se no Auditório da Biblioteca Municipal da Nazaré, a sessão extraordinária da Assembleia 

Municipal da Nazaré, presidida por José António Ramalhal Lopes e secretariada por Luísa Maria 

Ricardo Alves e Maria Celeste Ferreira Cardador. -------------------------------------------------------- 

Além dos membros da mesa, compareceram os Senhores Carlos Filipe Mafra de Sousa, José 

Alexandre Serra Sales, António de Sousa Pimenta, Valter José Lameiro Soares, Ricardo António 

Mafra Germano Esgaio, Sílvia Alexandra Rato Fonseca Gomes, Mílton Hugo Mafra Estrelinha, 

Daniel Vieira Meco, Maria da Ascensão Quinzico Codinha - eleitos pelo Partido Socialista; 

Joaquim Ascensão Pequicho, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Abílio José Januário 

Marques, Edmundo José Couto Barbosa, Sónia Margarida Carreira da Conceição e António 

Pereira Nunes - eleitos pelo Partido Social Democrata; João Paulo Quinzico Delgado e Vasco 

Frederico Pires de Sousa - eleitos pela Coligação Democrática Unitária; Jorge Fernando 

Ferreira Gaspar Ribeiro – eleito pelo Bloco de Esquerda; José Rei Filipe Ramalho, João António 

Portugal Formiga e Rui Manuel Amaro Marques, Presidentes das Juntas de Freguesia de 

Famalicão, de Nazaré e Valado dos Frades, respetivamente. ---------------- 

Estiveram também presentes os seguintes membros do Executivo: Vice-Presidente Manuel 

António Águeda Sequeira e Vereadores Alberto Madail da Silva Belo, Orlando Jorge Eustáquio 

Rodrigues, António Gordinho Trindade e Salvador Portugal Formiga. --------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara Walter Manuel Cavaleiro Chicharro e a Senhora Vereadora 

Regina Margarida Amada Piedade Matos, justificaram a sua ausência. --------------------------------

Antes do início dos trabalhos e por proposta da Mesa, foi observado um minuto de silêncio em 

memória dos falecidos aquando dos incêndios ocorridos em Pampilhosa da Serra.------------------- 

Abertos os trabalhos, foram tratados os seguintes assuntos: ---------------------------------------------- 

1.  ATA DA SESSÃO DE 22 DE SETEMBRO DE 2017 – Apreciação e votação 



Deliberado, por unanimidade, aprovar. ----------------------------------------------------------------------

Não participaram na aprovação da ata os membros que não estiveram presentes na referida 

reunião, por não integrarem o órgão deliberativo. -------------------------------------------------------- 

ATA DA SESSÃO DE 14 DE OUTUBRO DE 2017 – Apreciação e votação 

Deliberado, por unanimidade, aprovar. ---------------------------------------------------------------------- 

2. CENTRO DE SAÚDE DA NAZARÉ – COMPROMISSOS PLURIANUAIS – Apreciação e 

votação 

O Senhor João Delgado solicitou a palavra e questionou se não deveria constar nos documentos 

a declaração do Presidente da Câmara, indicando a assunção no Plano Plurianual de 

Investimentos do valor indicado nos documentos. ----------------------------------------------------------

A Chefe da Divisão Administrativa e Financeira informou que a declaração é sempre efetuada e 

existe, no entanto, efetivamente não consta na documentação enviada. --------------------------------- 

Colocado à votação, foi aprovado por maioria, com seis votos de abstenção dos membros do 

Partido Social Democrata e dezoito votos a favor dos restantes membros. ----------------------------- 

3. ELEIÇÃO DOS MEMBROS DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL QUE INTEGRARÃO A 

ASSEMBLEIA INTERMUNICIPAL DO OESTE – Apreciação e votação 

O Senhor Joaquim Pequicho informou que o Partido Social Democrata tinha uma lista para 

apresentar e que tinha a seguinte constituição: Joaquim Ascensão Pequicho, Maria de Fátima 

Soares Lourenço Duarte, Abílio José Januário Marques, Edmundo José Couto Barbosa, Sónia 

Margarida Carreira da Conceição e António Pereira Nunes.--------------------------------------------- 

O Senhor Carlos Filipe informou que o Partido Socialista também tinha uma lista para 

apresentar, constituída por Luísa Maria Ricardo Alves, Daniel Vieira Meco, Maria Celeste 

Ferreira Cardador, António de Sousa Pimenta e como substitutos Mílton Hugo Mafra Estrelinha, 

e Sílvia Alexandra Rato Fonseca Gomes. -------------------------------------------------------------------- 
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 À proposta do Partido Social Democrata foi atribuída a letra ‘A e à proposta do Partido 

Socialista foi atribuída a letra ‘B’.-----------------------------------------------------------------------------

Foi efetuada inicialmente um procedimento de eleição, por escrutínio secreto, onde intervinham 

todos os membros da Assembleia, tendo o Senhor Joaquim Pequicho alertado para o facto de 

apenas poderem tomar parte na votação os eleitos diretamente, pelo que o processo de imediato 

anulado. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Na sequência, foi efetuada nova votação por escrutínio secreto, pelos eleitos diretamente, onde 

não tomaram parte os três Presidentes de Junta de Freguesia, tendo-se obtido os seguintes 

resultados: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Lista ‘A’  obteve seis votos e a Lista ‘B’ obteve doze votos, havendo três votos de abstenção. 

Utilizado o método de Hondt, foram eleitos como efetivos Luísa Maria Ricardo Alves, Daniel 

Vieira Meco, Joaquim Ascensão Pequicho, Maria Celeste Ferreira Cardador e como suplentes 

Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte e António de Sousa Pimenta. ------------------------------- 

O Senhor João Delgado apresentou a declaração de voto que se transcreve:-------------------------- 

“A CDU entendeu não apresentar listas neste ponto porque entendeu, esta força política, que 

caberia ao partidos com mais representação na AMN fazê-lo.-------------------------------------------- 

Nenhum convite chegou à CDU para integrar as listas que PSD e PS apresentaram. O que não se 

percebe, visto que o elemento da CDU foi o deputado em representação do concelho da Nazaré 

que mais interveio na CIM enquanto outros, em representação das forças que agora se perfilam 

para integrar o órgão, ou faltavam às sessões, ou, quando estavam presentes, não proferiam 

sequer uma palavra.---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Por isso, queremos valorizar imenso o trabalho desenvolvido pelo representante local da CDU 

neste órgão no último mandato. Sendo que a ausência de um elemento da CDU será uma perda 

importante para o debate e proposta no referido órgão, tal como na defesa dos interesses do 

concelho da Nazaré.”-------------------------------------------------------------------------------------------- 



4. ELEIÇÃO DE UM PRESIDENTE DE JUNTA DE FREGUESIA (E SEU SUBSTITUTO, 

TAMBÉM PRESIDENTE DE JUNTA) QUE, EM REPRESENTAÇÃO DE TODAS AS 

JUNTAS DE FREGUESIA, PARTICIPARÁ NOS CONGRESSOS DA ASSOCIAÇÃO 

NACIONAL DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES – Apreciação e votação 

O Senhor Carlos Filipe, em nome do Grupo do Partido Socialista apresentou uma proposta de 

lista composta pelos Senhores José Rei Filipe Ramalho, Presidente da Junta de Freguesia de 

Famalicão, como efetivo e Rui Manuel Amaro Marques, Presidente da Junta de Freguesia de 

Valado dos Frades, como suplente.----------------------------------------------------------------------------

Colocada a proposta à votação, através de escrutínio secreto, foi aprovada com quinze votos a 

favor, oito abstenções e um voto em branco. ---------------------------------------------------------------- 

5. ELEIÇÃO DE REPRESENTANTE DO MUNICÍPIO NA COMUNIDADE DO 

AGRUPAMENTO DE CENTROS DE SAÚDE OESTE NORTE DA ASSOCIAÇÃO 

REGIONAL DE SAÚDE DE LISBOA E VALE DO TEJO – Apreciação e votação 

O Senhor Carlos Filipe em nome do Grupo do Partido Socialista apresentou uma proposta 

indicando a Senhora Anabela Madeira Gomes Lorvão. --------------------------------------------------- 

Não existindo mais intervenções, foi deliberado, por escrutínio secreto, eleger a Senhora Anabela 

Madeira Gomes Lorvão, com quinze votos a favor, sete abstenções e dois votos em branco. -------- 

6. ELEIÇÃO DE 4 CIDADÃOS ELEITORES, EM REPRESENTAÇÃO DA ASSEMBLEIA 

MUNICIPAL, NA COMISSÃO DE PROTECÇÃO DE CRIANÇAS E JOVENS DA NAZARÉ – 

LEI 147/99, DE 1 DE SETEMBRO (ALÍNEA L) DO ARTIGO 17.º – Apreciação e votação 

O Senhor Carlos Filipe informou o entendimento do Partido Socialista, que seria de cada força 

política indicar um representante. Tendo contactado as outras bancadas, apenas o Bloco de 

Esquerda mostrou disponibilidade e assim apresentou proposta indicando os Senhores Florbela 

Paiva Barata, Sílvia Alexandra Rato Fonseca Gomes, Jorge Fernando Ferreira Gaspar Ribeiro e 
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Carlos Alberto Fernandes de Oliveira Cristão, que colocada à votação por escrutínio secreto, foi 

aprovada com dezasseis votos a favor, um voto em branco e sete abstenções. ------------------------- 

7. ELEIÇÃO DO REPRESENTANTE DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL NA COMISSÃO 

CONSULTIVA DE REVISÃO DO PLANO DIRETOR MUNICIPAL DA NAZARÉ – 

Apreciação e votação 

O Partido Socialista, através do Senhor Carlos Filipe, apresentou proposta indicando o Senhor 

José António Ramalhal Lopes, que colocada à votação por escrutínio secreto, foi aprovada com 

quinze votos a favor, um voto contra e oito abstenções. --------------------------------------------------- 

8. ELEIÇÃO DE ATÉ CINCO REPRESENTANTES DAS FREGUESIAS DO CONCELHO, 

PARA INTEGRAR A COMISSÃO MUNICIPAL DE DEFESA DA FLORESTA CONTRA 

INCÊNDIOS – Apreciação e votação 

O Senhor Carlos Filipe, do Partido Socialista, apresentou proposta indicando os nomes dos três 

Presidente de Junta de Freguesia: José Rei Filipe Ramalho, João António Portugal Formiga e 

Rui Manuel Amaro Marques, Presidentes das Juntas de Freguesia de Famalicão, de Nazaré e 

Valado dos Frades, respetivamente. --------------------------------------------------------------------------

Interveio de seguida o Senhor João Paulo Delgado, da Coligação Democrática Unitária 

propondo para que fosse incluído na lista apresentada o nome do Senhor António Caria dos 

Santos, pessoa com grande conhecimento destas questões. -----------------------------------------------

Questionada a Chefe da Divisão Administrativa quanto ao agora proposto, informou que as 

propostas deveriam partir dos Presidentes de Junta de Freguesia, dado serem representantes das 

mesmas, não vendo qualquer problema quanto à inclusão de elementos não pertencentes à 

Assembleia, entendendo que não deverão ser os membros da Assembleia a propor. ------------------

O Senhor Joaquim Pequicho concorda com a informação dada, pensando que deveriam ser as 

Assembleias de Freguesia a indicar os elementos, sendo um processo mais democrático. -----------

O Senhor João Paulo voltou a propor o nome indicado. ---------------------------------------------------



O Senhor Carlos Filipe indicou que, neste caso, a proposta da Coligação Democrática Unitária 

deveria ser equacionada como proposta autónoma e votada em separado. ----------------------------

Auscultados que foram os Presidentes de Junta, interveio o Senhor João Formiga que disse não 

concordar com o nome proposto pela Coligação Democrática Unitária 

Também o Senhor Daniel Meco disse entender poderem existir até cinco representantes das 

Juntas de Freguesia e quem de melhor que os seus Presidentes, poderá indicar os representantes 

e assim a proposta a votar, entende que será a apresentada pelo Partido Socialista. ----------------

O Senhor Joaquim Pequicho voltou a referir que poderão ser auscultadas as Assembleias de 

Freguesia, sendo mais abrangente a escolha. ---------------------------------------------------------------

O Presidente da Assembleia informou que a competência é da Assembleia Municipal e não das 

Assembleias de Freguesia e que a Lei prevê a eleição até cinco elementos, nos casos onde existem 

mais freguesias.---------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor João Paulo referiu que existe a boa vontade da pessoa em questão de querer colaborar, 

sendo especialista na área, ao invés do pretendido pelo Senhor Presidente da Junta de Freguesia 

da Nazaré de não se querer rodear de pessoas entendidas na questão. ---------------------------------  

Na sequência, o Senhor Abílio Marques sugeriu que a Assembleia Municipal designe estes cinco 

representantes fora do círculo dos eleitos locais e designasse pessoas e que o Presidente da 

Câmara designasse ele próprio os Presidentes de Junta, corroborando a posição do Senhor João 

Delgado e que não se deixasse perder o contributo do Senhor António Caria dos Santos, não só 

pelo seu conhecimento, mas também pelo que ele tem feito ao longo destes anos, não se devendo 

perder essa experiência, sendo um caso de voluntariedade.-----------------------------------------------

O Senhor Presidente da Junta de Freguesia da Nazaré em resposta, disse não colocar em causa 

os conhecimentos do Senhor António Caria dos Santos, mas gosta de trabalhar com pessoas da 

sua confiança e é nesse sentido que informa que também tem alguém de confiança, que considera 

ter mais conhecimentos que o apresentado, salientando que nada tem contra a pessoa em causa.-- 
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O Senhor João Paulo alertou para os erros que têm sido cometidos por pessoas impreparadas e 

que quem paga por isso são as populações.------------------------------------------------------------------ 

A Chefe da Divisão Administrativa e Financeira disse competir à Assembleia Municipal a eleição, 

pois é uma representatividade política, existindo já outras Entidades que têm conhecimento e 

representatividade na matéria, sendo o mais correto, eleger os três Presidentes de Junta de 

Freguesia e que estão disponíveis. ----------------------------------------------------------------------------

O Senhor Joaquim Pequicho disse subscrever esta posição da Chefe de Divisão, que foi 

esclarecedora e questionou se o Senhor António Caria dos Santos faria parte da eleição.-----------

O Senhor Carlos Filipe respondeu que o que se pretendia votar era a proposta apresentada pelo 

Partido Socialista. -----------------------------------------------------------------------------------------------     

Colocada a proposta do Partido Socialista à votação, por escrutínio secreto, foi aprovada com 

quinze votos a favor, cinco votos contra e quatro abstenções. -------------------------------------------- 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Não se registaram inscrições.---------------------------------------------------------------------------------- 

APROVAÇÃO DA MINUTA DA ACTA OU DE PARTES DA MESMA, SE A ASSEMBLEIA 

ASSIM O DETERMINAR 

Deliberado, por unanimidade, aprovar. ---------------------------------------------------------------------- 

Por nada mais haver a tratar, sendo vinte e duas horas e quarenta e cinco minutos, o Senhor 

Presidente da Mesa deu os trabalhos por encerrados de que, para constar, se lavrou a presente 

ata, assinada pelo Senhor Presidente da Mesa e por mim, Carlos José de Paiva Mendes, 

Coordenador Técnico, que a redigi e subscrevi. ------------------------------------------------------------      

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________   

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________



_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________   

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________   

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________   

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________

_______________________________________________________________________________ 

_______________________________________________________________________________ 


